
El Gobierno cede a la presión de Castilla-La Mancha y niega el 
riego de socorro
 
Narbona anuncia que no se podrá enviar agua del Tajo hasta que no se 
establezca una reserva estratégica para garantizar el consumo urbano
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El Consejo de Ministros fustró ayer las 
esperanzas de los agricultores 
alicantinos de recibir un riego de 
socorro por el trasvase Tajo-Segura (el 
30% del caudal corresponde a Riegos 
de Levante) al aplazar la autorización y, 
por tanto, desoír la recomendación de 
la Comisión de Explotación del trasvase, 
que el miércoles había aconsejado el 
envío de 20 hm3 para salvar el 
arbolado. La decisión representa un 
hecho histórico ya que nunca el Consejo 
de Ministros había rechazado con tal 
rotundidad una recomendación de los 
técnicos. El Ejecutivo cede así a la 
presión de Castilla-La Mancha que se 
oponía a cualquier envío de caudales 
que no fuera para uso urbano. 
 
 
 
La ministra de Medio Ambiente, Cristina 
Narbona, justificó la medida en la 
precaria situación que padece la cuenca 
del Tajo y la necesidad que existe de 
asegurar el abastecimiento urbano que 
todavía no garantizan las desaladoras 
puestas en marcha. Narbona anunció el 
inicio de conversaciones con regantes 
del Tajo para que éstos renuncien a sus 
derechos sobre los caudales y pueda, 
así, establecerse una reserva estratégica de agua para consumo urbano antes de 
dar vía libre al esperado riego de socorro quizá, incluso este mismo mes de mayo, 
aunque no puso fecha. Los agricultores de la provincia adscritos al Sindicato de 
Regantes del Acueducto Tajo-Segura no han recibido una sólo gota de agua del 
trasvase en los últimos 6 meses. En total, desde julio de 2005 sólo han llegado 18 
hm 3 para Alicante y Murcia, cuando lo normal, dentro de la precariedad, es que se 
trasvasara una media de 400 hm 3 anuales, según recordó ayer Ángel Urbina, desde 
el Sindicato de Regantes. «No me cabe la menor duda de que alguien en este país 
se quiere cargar la agricultura de regadío. ¿Cuándo nos van a devolver los 
abastecimientos los 40 hm 3 que les prestamos, para cuándo la solidaridad con los 
agricultores», dijo Urbina. 
 
Narbona espera que a lo largo de este mes de mayo pueda elevar al Consejo de 
Ministros la petición del riego una vez que se culmine «esa negociación que ha 
comenzado con los regantes del Tajo».  
 
El Gobierno se ha fijado como objetivo prioritario del trabajo en los próximos días y 
semanas garantizar el abastecimiento de agua para consumo humano durante todo 
el año 2006 en la cuenca del Tajo, en canales del Taibilla y el Levante almeriense, 
tras conocer el informe sobre la situación de la gestión del trasvase Tajo-Segura. 
 
Así lo manifestó la vicepresidenta primera del Gobierno, María Teresa Fernández de 

 

 
La ministra Narbona sonríe junto al presidente de 
Castilla-La Mancha, Barreda, el jueves en una 
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la Vega, en la rueda de Prensa posterior al Consejo de Ministros, en la que resaltó 
que las lluvias recientes han conseguido «aliviar» la situación general de sequía pero 
de forma «irregular», permaneciendo «deficiencias» en las cabecera del Tajo y del 
Segura. Por ello, recalcó que si se puede llegar a la conclusión de que está 
garantizado ese abastecimiento el Gobierno valorará la posibilidad de autorizar el 
trasvase del Tajo al Segura de 20 hm 3 para riego de socorro de los cultivos 
leñosos.  
 
La ministra Narbona presentó también un balance sobre la evolución de la ejecución 
de las futuras desaladoras. El volumen anual que aportarán será de 135 hm 3 , 
mientras que actualmente el Acueducto Tajo-Segura está trasvasando 144 hm 3 
para abastecimiento, con lo cual se podrían liberar cuadales. A este grupo de 
desaladoras, Medio Ambiente añade las de Torrevieja y Águilas que acaban de 
licitarse y que aportarán 140 hm 3 , para abastecimiento como para regadío, 
aunque su puesta en marcha depende de los problemas que se puedan dar en la 
tramitación.  
 
 
 
 
 
Restricciones 
 
 
 
Por otro lado, el Ministerio de Medio Ambiente tampoco descartó que, finalmente, 
pueda haber restricciones en el suministro urbano a partir de septiembre. Una 
medida que, paradójicamente, se había descartado hace dos semanas. 
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